



# ahimsa

## Die Stärke von Gewaltfreiheit

Ein Film von  
Karl Saurer

Buch & Regie **Karl Saurer** | Montage **Loredana Cristelli** | Kamera **Boney Keyar, Pravin Pagare** | Ton **V.K.Sijoh** | Sound Design **Christian Beusch** |  
Produktionsleitung **Küde Meier** | Produzentin **Franziska Reck** | Eine Produktion  
der **Karl Saurer Filmproduktion** in Koproduktion mit **RECK Filmproduktion Zürich**

Unterstützt durch: Kanton Schwyz | Markant-Stiftung | Volkart Stiftung |  
Familien-Vontobel-Stiftung | Aurea Borealis Stiftung | Schwyzer Kantonalbank |  
Carl und Elise Elsener-Gut Stiftung | Filme für eine Welt,  
mit Unterstützung DEZA | Succès passage antenne | Swissaid



kantonschwyz

VOLKART STIFTUNG

Filme für eine Welt  
Films pour un seul monde

PRODUCTION OFFICE  
PRODUCTION OFFICE  
MARKANT STIFTUNG

Schwyz  
Kantonalbank

VICTORINOX

www.cinematograph.ch





Ein Film von  
Karl Saurer

# ahimsa

Die Stärke von Gewaltfreiheit

Mit jahrelangem gewaltfreiem Kampf schafft es eine Dorfgemeinschaft von Ureinwohnern im indischen Madhya Pradesh, das Recht auf Boden und Wasser zu erstreiten. Die modellhafte Geschichte dieser heiter-zähen Adivasi gibt einen faszinierenden Einblick in die Stärke von Gewaltfreiheit: Ahimsa.

In einer von Korruption und Kastenkonflikten geprägten Gesellschaft, wo viele Menschen nur auf dem Papier demokratische Rechte haben, unterstützen Aktivisten der Basisbewegung «Ekta Parishad» (Solidarisches Forum) die Ureinwohner in ihrem beharrlichen Einsatz.

Entscheidend für deren charismatischen Begründer P.V. Rajagopal war die aufsehenerregende Waffenniederlegung einer grossen Gruppe von «Dacoits», die in den Siebziger Jahren weite Gebiete des Chambal Valley mit Raub, Entführung und Mord unsicher gemacht hatten. Ehemalige Rebellen schildern, wie die Gandhi-Nachfahren sie und ihre Kampfgenossen schliesslich überzeugten, gewaltfrei für eigene Rechte einzustehen.

Noch heute bestärkt Rajagopal mit den Mitgliedern von «Ekta Parishad» junge Menschen aus benachteiligten Regionen in ihrem Kampf um würdevolles Leben und nachhaltigen sozialen Wandel.

**Dokumentarfilm, 65 Minuten, Schweiz 2012**

« Nach «Rajas Reise» (2007) ist Karl Saurer für «Ahimsa» wieder in Indien unterwegs gewesen. Er beschreibt diesmal zähe Bemühungen der Ureinwohner im Madhya Pradesh um Land und Wasser. Dabei folgen sie dem Beispiel Gandhis in absoluter Gewaltfreiheit. Saurer gibt den Menschen in seinem Film Raum und dem Zuschauer Gelegenheit, grosse Persönlichkeiten kennen zu lernen. Dabei korrespondiert die Kamera mit einer imponierenden Landschaft, die sich im Wesen ihrer Bewohner widerspiegelt. Ein ruhiger, ans Meditative grenzender Film, wunderschön ausbalanciert! » Herbert Spaich, SWR-Kino-Blog

#### KONTAKT:

Karl Saurer Filmproduktion, Elena M. Fischli, Einsiedeln  
DVD erhältlich unter [www.karlsaurer-filme.ch](http://www.karlsaurer-filme.ch)

#### PRODUKTION UND WELTRECHTE:

Karl Saurer Filmproduktion & RECK Filmproduktion GmbH, Zürich  
WORLD SALES: RECK Filmproduktion GmbH  
[www.reckfilm.ch](http://www.reckfilm.ch)